
 

 
幹事報告     土屋政浩 幹事 

１. Ｇ事務所より RI 日本事務局事務所移転案内届く 

２. Ｇ事務所より 6 月のロータリーレート 1 ドル 100 円で 

３. Ｇ事務所より会員増強及びＲ財団米山寄付のお願い 

４. 米沢上杉ＲＣより 50 周年式典出席お礼状届く 

５. 天童西ＲＣより 1000 回記念例会出席依頼届く 

６. まちづくり市民大会より 6/8 の市民大会出席依頼届く 

７. 信長公祭実行委員会より 6/2 公祭出席依頼届く 

出席報告  後藤 重雄 委員長 

本日会員５１名（４８名）出席者 35 名出席率 72．8％ 

※前々回出席率を 76．96％に修正いたします。 

 

 
 

「天童市の高齢化現状」 
天童市健康福祉部社会福祉課長 結城義彦氏 

 

天童市の総人口は減少傾向ですが、 

高齢者（65 歳以上）は毎年伸びてきて 

います。高齢化率も平成 25 年で 25.2％ 

になり、4 人に 1 人が高齢者になってい 

ます。現在の総人口は 62,271 名（外国 

人も含む）で、対前年比412名増（うち外国人383名）。

高齢者（65 歳以上）は 15,710 名で対前年比 452 名 

増加25.2％となっている。寝たきり高齢者は528名で前 

年より 31 名の伸び。一人暮らし高齢者は 1,288 名で前 

年より 70 名の伸び。後期高齢者医療被保険者は、毎 

年 100人以上増えてきており、平成 25年には 8,521 人 

になっています。県内では 18 万人、月 110 億円を使っ 

ている。介護保険 1号被保険者（65歳以上）が毎年伸 

びるのに伴って、1 号被保険者の認定率も伸び、平成 

25 年には 16.7％になっている（県は 18.6％）。今後ます 

ます伸びていくでしょう。認知症高齢者は毎年100名ほ 

ど増加しており、平成 25 年には 1,680 名となっている。 

一方、人口ピラミッドをみると（平成 25 年 4 月 1 日現 

在、外国人含まず）61,946 人、男 30,112 人、女 31,834 

人で70歳以上になると断然女性が多くなる。今後の課 

題として認知症がある。ぜひ体を動かして認知症を防 

いでいただきたい。有酸素運動筋力アップの運動、そ 

して食事でも野菜や果物を多く食べ魚を良く噛んで食 

べましょう。毎日の活動でも社会活動や趣味に積極的 

に取組み脳を刺激し、自分のことは自分でやりましょう。 

委員会報告          

☆ 次年度地区幹事  志田幹事 
次回例会はＧ事務所主催の新関ＧＥを励ましていただく

会ですので多数の参加をお願いします。 

☆ 蕎麦打ち愛好会  古瀬さん 

工藤道場にてそば打ちを 6月 7 日に行います。 

会長挨拶     武山 茂 

皆さんこんにちは、本日のお客様は、 

天童市健康福祉部 社会福祉課長 

結城義彦氏でございます。ご来訪大変 

ありがとうございました。今日は『天童市 

の高齢化の現状』のお話を頂戴します。 

私供の新製品発表会の座談で 30 歳の広報課員 

が『私共の会社には、90 歳以上の現役で働く女性が 

489 名おります』と言った所、聞いていたﾌﾟﾛﾃﾞｭｰｻｰ 

ﾗｲﾀｰがポーラ本社と掛け合い早速それを本にしまし 

た。それが『美婆伝』です。婆さんの婆なんてと私も思 

いましたが、等の本人たちは、『美と女』が入っていると 

気に入ったようです。彼女らの素晴らしい特徴を５つ程・ 

①停たらダメになる、常に明るく前に進む 

②夢を追いかけるロマンチスト 

③お客様に間違った事は言えないと常に勉強。 

④運を切り開くパワーがある。 

⑤自分を、婆ちゃん・高齢者と思っていない 

冒険家の『三浦雄一郎』氏が８０歳のエベレスト登頂 

で周りに大きな夢を与えた。ビバの皆さんも、目立たな 

い所でそれに匹敵する夢を与えているのだと思います。 

ビバに対する男性の呼び名は、美爺では変です。 

やはり男性の場合は『紳士伝』です。ロータリアンは 

いつまでも紳士で有りたいものです。 



 



 


